

Una venganza familiar motivó la matanza en Texas

El asesino de 26 personas había amenazado a su suegra, asidua de la iglesia, pero ausente en el ataque

PABLO DE LLANO
Sutherland Springs (Texas)
La policía presume que Devin Kelley cometió la matanza del domingo en la iglesia baptista de Sutherland Springs (Texas), con 26

CARLOS CASTRESANA
Exfiscal español

“La corrupción privada es hoy ya más grave que la pública”

L. PABLO BEAUREGARD, **México**
Carlos Castresana, uno de los primeros fiscales dedicados a la lucha anticorrupción que tuvo España, habla de su experiencia en México, país que tiene vacantes las fiscalías General, Anticorrupción y de Delitos Electorales a ocho meses de las elecciones. “No creo que hoy haya más corrupción”, asegura. Y ve que “la corrupción privada es hoy ya más grave que la pública”. PÁGINA 11

ADEMÁS

Los secesionistas catalanes irán a las urnas por separado

Los partidos independentistas catalanes no logran cerrar una lista única para las elecciones del 21 de diciembre. P19



Reino Unido busca frenar el acoso sexual en política P3

Montreal homenajea a Leonard Cohen P25

El Premio Herralde, a una fábula sobre violencia P26

muertos y 20 heridos, tras soltar una lluvia de balas de un fusil de asalto semiautomático por “problemas domésticos”. El asesino, de 26 años, había amenazado a su suegra, que asistía habitualmente a la iglesia que atacó, aunque ese día no acudió a misa. Kelley murió tras huir del lugar de la matanza. Era un exsoldado expulsado del Ejército del Aire por maltratar a su esposa y a su hijo.

Los lugareños de esta zona rural y de fuertes creencias religiosas están desgarrados por el asesinato múltiple. “Esto es cosa del diablo. Él sabe que cada vez falta menos para el día de la llegada de Jesús y está aprovechando el tiempo que le queda. Y está haciendo bien su trabajo”, dice Charlie Young, un expolicía de 71 años que no cree que exista un problema con la regulación al acceso a las armas en EE UU: “Ellas no matan. Matan las personas”.

Sutherland Springs es un pueblito de medio millar de vecinos, anodino, con sus casas familiares de madera, su oficina postal, sus campos de amarillo otoñal. Kelley rodeó la iglesia regando de balas el interior y luego entró. Siguió disparando. A algunos los mató acercándose a ellos. La víctima mayor tenía 77 años y la menor, apenas un año y medio. Alrededor de una docena de menores fueron asesinados. PÁGINA 6

El Frente Sandinista gana unas municipales “viciadas”

Al menos cuatro muertos tras los comicios en Nicaragua, cuya falta de transparencia ha sido denunciada por observadores electorales

C. SALINAS MALDONADO, **Managua**
El partido del Gobierno nicaragüense, el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), ha obtenido 138 de las 153 municipalidades en disputa en las elecciones locales del domingo. La formación del presidente Daniel Ortega ha mantenido, además, el control de Managua, la capital, y de otras ciudades importantes con una amplia diferencia en el resultado frente a sus adversarios

del Partido Liberal Constitucionalista (16,21%) y Ciudadanos por la Libertad (9,53%). Ortega criticó el fin de semana a los partidos opositores, que exhortaron a la población a no votar por considerar que los comicios eran “fraudulentos” y estaban “viciados”.

Los organismos de observación locales usaron este último calificativo para describir las elecciones, en las que se registraron más de 160 incidencias y al me-

nos cuatro muertos. Dos de las víctimas mortales eran simpatizantes de un partido indígena que se enfrentaron en una localidad de la costa caribe sur del país contra seguidores del oficialismo. Los escenarios de las batallas más sangrientas de la guerra civil de los ochenta en el norte y el litoral caribe, donde ahora vive una amplia población opositora, también presenciaron el domingo los choques más violentos. PÁGINA 11



MACRI HOMENAJEA EN NUEVA YORK A LAS VÍCTIMAS ARGENTINAS DEL ATENTADO. El presidente de Argentina, Mauricio Macri, rindió ayer homenaje a sus cinco compatriotas asesinados el pasado martes en Nueva York, donde un terrorista atropelló y mató a ocho transeúntes. “Cinco familias han quedado destrozadas”, lamentó Macri antes de depositar flores en el lugar del atropello. / JEWEL SAMAD (AFP) PÁGINA 7



El Kremlin impone hoy su control social sobre todo movimiento desestabilizador

Cien años después, Rusia teme a la revolución

PILAR BONET, **Moscú**
Cien años después del inicio de la revolución bolchevique, que se cumplen exactamente hoy, Rusia es un país distinto al que fue arrastrado por la euforia de un cambio que acabó encorsetado y monopolizado por los dirigentes del Partido Comunista de la Unión Soviética. Las turbulencias de Octubre, no obstante, siguen

proyectándose sobre la Rusia actual y actúan sobre todo a modo de una alarma preventiva para sus dirigentes, obsesionados por evitar los eventuales contagios de otras revoluciones, ya sea el Maidán (2013-2014) que se vivió en la vecina Ucrania o las revueltas del norte de África registradas unos años antes durante la primavera árabe. PASA A LA PÁGINA 4